


Alla cortese attenzione


Città di Torino

Assessore al Commercio


Avv. Alberto Sacco

Via Meucci, 4

10121 Torino


Egregio Assessore Sacco,  

                                      Fiva Confcommercio esprime a Te, al Dott. Roberto Mangiardi e alla 

Corpo della Polizia Municipale il proprio sentito ringraziamento per la rapida, complessa e 

onerosa attività organizzativa posta in atto per garantire la riapertura dei mercati cittadini, a 

seguito delle stringenti e inattese disposizioni approvate dalla Regione Piemonte nella sera del 21 

marzo. Senza la precisa volontà politica, che hai manifestato alla nostra Associazione già nella 

successiva mattina di domenica 22 e senza la preziosa capacità tecnica dei Tuoi uffici, oggi Torino 

sarebbe priva di tutti i suoi mercati. In questo novero non è ancora stato possibile includere Porta 

Palazzo, per cui siamo consci delle oggettive difficoltà nel contenimento del flusso della clientela, 

ma non disperiamo di poter giungere a una riapertura quanto prima.


In questa emergenza, Fiva è stata necessaria interprete del proprio impegnativo ruolo di 

accompagnamento e informazione degli ambulanti nella redazione dei progetti dei layout 

provvisori, tramite cui è chiaramente emersa la capacità di fare squadra fra tutti i soggetti 

coinvolti: sarà fondamentale attingere a questo spirito di collaborazione quando arriverà il 

momento di ricostruire il tessuto distributivo rappresentato dai mercati, che oggi risulta 

fortemente compromesso a causa delle restrizioni dovute all’epidemia di Covid19.


Il nostro pensiero infatti va a tutte le Imprese non alimentari che attualmente sono chiuse e che 

soffrono di una drammatica carenza di liquidità, per le quali non possiamo esimerci dal formulare 



la richiesta di esenzione completa dai pagamenti di suolo pubblico e raccolta rifiuti per l’anno 

2020, pur avendo apprezzato le misure già approvate dal Comune di Torino a loro vantaggio. Tali 

benefici, anche parzialmente, sarebbe opportuno estenderli agli operatori di generi alimentari, che 

con coraggio e spirito di servizio sono oggi presenti sui mercati, ma che nonostante ciò registrano 

un rallentamento degli acquisti dovuti alle doverose misure di sicurezza.


Con favore, prendiamo inoltre atto dell’attenzione riservata agli spuntisti alimentari, per i quali la 

Vostra recente comunicazione alle Commissioni di Mercato ha posto le basi per la ripresa dello 

svolgimento della loro attività, implementando l’offerta commerciale alla cittadinanza.


In conclusione, vorremmo provare a recuperare l’ottimismo e il senso di fiducia per i mesi che ci 

attendono, avanzando già ora una proposta: una volta terminata l’epidemia, si eleggano i mercati 

a luogo di ritrovo e di ritrovata socialità dei cittadini, ove festeggiare la fine della quarantena, 

anche permettendo l’organizzazione domenicale di mercati straordinari in deroga alle consuete 

modalità di occupazione, così da favorire il rilancio economico degli ambulanti e rinsaldare il 

senso di comunità che oggi forse è provato dall’isolamento, ma che certamente non è sconfitto.


Con l’occasione porgiamo,


Cordiali saluti.


Torino, 27 Marzo 2020


Il Segretario


Dott. Alessandro Munari



